
По первому вопросу докладывал начальник Центра коорди-
нации образовательного процесса В.И.Ноздрин-Плотницкий, ко-
торый наряду с общими показателями готовности вуза к обучению 
студентов назвал отдельные недостатки кафедр в организации и 
планировании работы на предстоящий учебный год. В частности 
медленно выполняется план разработки электронных изданий 
на текущий год (в прошлом году он был выполнен только на 
39%), в нынешнем - на 22%. План изданий учебно-методической 
литературы некоторыми кафедрами также недовыполняется. 
Есть вопросы и к ряду кафедр университета по компьютерной 
базе тестовых заданий заочникам, она не всегда обновляется в 
полном объеме.

Начальник эксплуатационно-технического отдела В.В. Анись-
ков доложил ректорату университета о том, что административно-
хозяйственная служба провела необходимую работу по под-
готовке систем жизнеобеспечения университета к работе в 

осенне-зимний период 2013/2014 гг., для улучшения условий 
проведения учебного процесса в учебных корпусах №№1-9, обе-
спечения удовлетворительных условий проживания студентов 
в общежитиях №№1-8, функционированию столовой, буфетов, 
спортивного комплекса и других объектов университета.

Для своевременной и качественной подготовки университета к 
работе в осенне-зимний период 2013/2014 гг., обеспечения устой-
чивого и надежного энергоснабжения, соблюдения установлен-
ных режимов энергопотребления службами АХЧ приняты меры по 
выполнению плана организационно-технических мероприятий по 
подготовке энергетического оборудования, электрических сетей к 
работе в ОЗП с учетом опыта эксплуатации энергосистем в пред-
ыдущем отопительном периоде; обеспечению готовности к началу 
отопительного сезона. Для этого выполнены плановые ремонты 
основного и вспомогательного тепломеханического оборудования 
в необходимых объемах, оформленные актами приемки, и по 

качеству, соответствующему установленным требованиям; запла-
нированы мероприятия по предупреждению повреждений обору-
дования и сооружений в условиях низких температур, проверено 
техническое состояние контрольно-измерительных приборов и 
систем автоматики; выполнены предписания органов Госэнер-
гонадзора, органов государственного надзора за рациональным 
использованием топливно-энергетических ресурсов, Госпромнад-
зора в части обеспечения надежности энергоснабжения.

В подготовительный период проведена ревизия и ремонт си-
стем электроснабжения университета на сумму 470,0 млн.руб.

Все здания университета оснащены приборами учета элек-
трической и тепловой энергии.

Пятніца,
27 верасня 2013 года
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Урок именитой чемпионки
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1 октября - 
День пожилых людей 

В ректорате

На сентябрьском заседании ректората обсуждались 
вопросы о готовности университета к новому учеб-
ному году как среди факультетов и кафедр, так и 
служб эксплуатации зданий и общежитий.

О ПОДГОТОВКЕ К УЧЕБНОМУ ГОДУ 
И ОСЕННЕ-ЗИМНЕМУ ПЕРИОДУ

Встреча со студентами
В первой половине сентября в Минске и областных городах прошла республиканская акция «Неделя 

спорта и здоровья». В рамках этого мероприятия тысячи школьников и студентов приняли участие в 
мастер-классах по бодибилдингу, стрельбе из лазерного пистолета, массовых катаниях на коньках, со-
ревнованиях по легкой атлетике, спортивных флеш-мобах и конкурсах рисунков.

В учреждениях образования всех типов прошли ”Уроки чемпионов“. На встречах с учащимися побыва-
ли знаменитые спортсмены, а также руководители и тренеры специализированных учебно-спортивных 
учреждений: А.Герасименя, А.Талай, А. Разин, В.Польшаков, С.Шабанов.

В продолжение «Недели спорта и здоровья» в БГЭУ 
также состоялась встреча студентов с лидером женской 
сборной Республики Беларусь по биатлону Дарьей До-
мрачевой. Встреча носила неформальный характер и 
была обозначена как «Открытый урок». Урок от именитой 
чемпионки действительно получился открытым – на встре-

че присутствовали студенты не 
только из нашего университета, 
но и гости из БГУ, БГМУ, БГТУ.

Атмосфера в зале царила 
очень теплая и радушная. Сама 
Дарья рассказала, что всегда с 
радостью посещает свой уни-
верситет, а встречи со студен-
тами ей особенно интересны. 
Со стороны зрителей интерес к 
почетной гостье был не меньше 
– Дарью Домрачеву с первых 
минут встречи буквально засы-
пали вопросами на самые раз-

нообразные темы. Студентов интересовало все – начиная 
от личной жизни спортсменки и заканчивая ее настроем 
на выступление в Сочи в следующем году.

Несколько вопросов было посвящено отношениям 
Даши с коллегами-биатлонистами, в том числе и конкурен-
тами. Но, как оказалось, у спортсменки есть конкуренты 
только на трассе, а в жизни отношения с соперниками 
в основном дружественные и теплые. Да и на трассе, 
уверена Домрачева, нечего думать про того, кто дышит 
тебе в спину. Его трасса – это его проблема, а тебе нужно 
достойно пройти свой путь.

Также студентов волновали вопросы, не собирается ли 
Даша перейти в российскую сборную и не станут ли когда-
нибудь изменения в личной жизни причиной завершения 
ее карьеры. Но биатлонистка ответила, что если она и 
завершит карьеру, то только по причине личной «набеган-
ности», пока в ее планах такого нет. Ну а менять флаг, под 
которым выступает, абсолютно не входит в ее планы: ее 
сердце всецело принадлежит Беларуси.

Очень много на встрече гостья говорила о том, что надо 
прилагать действительно много усилий и настойчивости 
для любой победы. Сама Даша начала заниматься лыж-
ным спортом с 6 лет, с тех пор ей приходится совмещать 
учебу и занятия спортом. Времени свободного практически 
нет, но в этом и заключается весь секрет успеха, - уверена 
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Во вступительном слове заведующая кафедрой белорус-
ского и русского языков факультета международных бизнес-
коммуникаций И.Э.Федотова сказала о важности лингвисти-
ческих наук для университета (каждый пятый преподаватель 
вуза – филилог), о плодотворном сотрудничестве кафедры 
в этом направлении с коллегами сопредельных государств. 
Ключевые проблемы преподавания русского языка как ино-
странного для зарубежных студентов обсудили на пленарном 
заседании и секциях филологи из России, Украины, Молдовы 
и Польши. 

С интересными докладами на межгосударственном 
«педсовете» выступили главный редактор издательства 
«Златоуст» из Санкт-Петербурга А.В.Голубева, доцент МГУ 
им. М.В.Ломоносова Н.П.Андрюшкина, заведующий кафедрой 
теории и методики преподавания русского языка как иностран-
ного БГУ С.И.Лебединский, ученые-лингвисты из Украины.

К конференции было приурочено и празднование 
30-летия кафедры белорусского и русского языков БГЭУ. С 
этой славной датой своих преподавателей тепло и поэтич-
но поздравили студенты-иностранцы. Вечером в актовом 
зале они для гостей и юбиляров организовали красочный 
концерт.

Наш корр.

Международная ассоциация преподавателей рус-
ского языка и литературы, Белорусское республи-
канское объединение преподавателей русского языка 
как иностранного, Белорусский государственный 
экономический университет (кафедра белорусского 
и русского языков) провели в середине сентября ХVIII 
международную научно-практическую конференцию 
«Технологии обучения РКИ (языкам) и диагностика 
речевого развития».

РУССКИЙ 
КАК ИНОСТРАННЫЙ

Конференция

Международный день пожилых людей по ре-
шению Генеральной Ассамблеи ООН отмечается 
ежегодно 1 октября. Старшее поколение прошло 
через трудности и лишения, прожив активную 
и интересную жизнь. Их мудрость, профессио-
нальный и жизненный опыт – богатство нашего 
общества.

В Беларуси пожилым людям государство уделяет боль-
шое внимание. В стране создана эффективная система 
социальной защиты этих людей.

Ректорат и профком сотрудников БГЭУ также оказы-
вают социальную поддержку своим ветеранам. 1 октября 
по традиции состоится вечер-встреча ректората с участ-
никами войны, пенсионерами университета, состоящими 
на учете в Совете ветеранов, а также инвалидами войны 
в столовой торгового комплекса БГЭУ. 

Неработающим участникам войны и пенсионерам 
университета, инвалидам войны, семьям погибших во-
еннослужащих, закрепленных за администрацией За-
водского района, будет оказана материальная помощь. 
Студенты вуза в преддверии праздника посетят семьи 
ветеранов Великой Отечественной войны и окажут им 
шефскую помощь.

Д.Васьков, зам. начальника УВР
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В ректорате Слово первокурснику
Именно этой фразой можно кратко охарактеризовать вступительную кам-

панию для победителей республиканских олимпиад. Их миновали нервная дрожь, 
волнения ЦТ, тягостное ожидание результатов зачисления. Но за кажущейся 
легкостью процедуры поступления в вуз стоят годы напряженной работы – 
на уроках, факультативах, дополнительных занятиях с репетитором, а также 
самоподготовки. И свои экзамены они сдавали не раз – перед членами комиссий 
олимпиад различного уровня, чтобы в итоге стать студентом желаемого вуза 
и факультета уже без экзаменов.

Валентина Борейко из Волковыска за-
няла 2 место на республиканской олимпиаде 
по испанскому языку и благодаря этому без 
испытаний была зачислена на 1 курс ФМБК. От 
том, каким был ее путь от школьной парты до 
студенческой скамьи, девушка расскажет сама:

- Я окончила гимназию №2 г.Волковыска. 
Считаю, что у нас был очень сильный педа-
гогический состав, обеспечивающий высокий 
уровень подготовки. Это доказывают победы 
учеников гимназии в республиканских конкурсах 
и олимпиадах, высокие баллы, набранные на 
ЦТ, процент поступления выпускников в вузы 
страны. Кстати, многие наши выпускники тоже 

выбрали БГЭУ. В школе закладывается крепкий 
фундамент знаний, но подготовка с репетитором 
облегчает задачу ученика, ведь шлифовать зна-
ния намного проще, когда вы один на один с учи-
телем. Поэтому я совмещала различные виды 
подготовки к олимпиадам – усердно осваивала 
школьный курс, брала дополнительные уроки у 
репетитора, училась самостоятельно..

У меня не было разделения на любимые и 
нелюбимые предметы, разве что математика 
давалась немного сложнее. Со всеми учителя-
ми у меня сложились хорошие отношения, я их 
очень уважаю и буду стараться поддерживать 
с ними отношения. Особую благодарность мне 
хотелось бы выразить Юлии Владимировне Ко-
столомовой - нашему классному руководителю и 
учителю испанского языка по совместительству. 
Она не только профессионал в своем деле, 
но и отличный психолог, умеет найти подход к 
каждому ученику. Она всегда общалась с нами 
на равных, умела сделать уроки живыми и запо-
минающимися. Думаю, её секрет в том, что она 
любит свою работу и своих учеников, а это не 
проходит бесследно.

Желание изучать испанский появилось в 
детстве. Я пришла в гости к моей сестре, по 
телевизору звучала зажигательная испанская 
песня «Tengo la camisa negra». Сестра без про-
блем перевела мне слова, что меня удивило, и 
именно тогда зародилась моя любовь к этому 
замечательному языку. Мама подарила мне 
словарик, который до сих пор является моим 
хорошим другом, а на его обложке написала по-
желание: ''Пусть этот словарик и твое усердие 
помогут тебе блестяще овладеть испанским 
языком''. К сожалению, в Испании я пока ни 
разу не была, общалась с испанцами по скайпу. 
Безумно хочется съездить в эту страну, славя-

щуюся контрастами, побывать в самом её серд-
це, прогуляться по Барселоне и насладиться 
шедеврами архитектуры Гауди, хочется сходить 
в музей загадочного Сальвадора Дали и попро-
бовать изыски испанской кухни. Думаю, все это 
у меня впереди.

В олимпиадах по испанскому языку я уча-
ствовала несколько лет подряд, поэтому дома 
у меня есть толстенькая папочка с различными 
дипломами и грамотами. Правда, главным своим 
достижением я считаю то, что одержала победу 
над собой. Я очень эмоциональный человек, но 
участие в олимпиадах, а также поддержка моих 
родителей и любимого преподавателя помогли 
мне поверить в себя и научиться контролировать 
эмоции и волнение.

Любовь к испанскому не сразу стала опреде-
ляющим критерием будущей профессии. В 
детстве я мечтала стать директором банка. Но 
в школе поняла, что мне гораздо легче под-
ружиться с языками, нежели с математикой, и 
начала делать упор на иностранный язык. На 
выбор вуза и факультета повлияли рассказы 
моей подруги, которая уже год учится на ФМБК, 

за что я ей очень благодарна. Международные 
бизнес-коммуникации привлекли меня тем, что 
у меня будет возможность оттачивать испанский, 
изучать на высоком уровне английский, а также 
познакомиться с основами экономики.

После окончания университета мне хотелось 
бы успешно совмещать карьеру и воспитание 
детей. Если я буду высококвалифицированным 
специалистом со знанием языков, надеюсь по-
путешествовать по миру и побывать в самых 
далеких уголках планеты.

С новым этапом своей жизни - студенче-
ством – у меня связано много надежд и ожида-
ний. Недаром ведь все говорят, что это самая 
неповторимая и незабываемая пора. Хочется 
новых знакомств с хорошими, интересными 
людьми, новых знаний и открытий, новых до-
стижений в  самосовершенствовании. За эти 
годы хотелось бы овладеть как минимум двумя 
языками и получить достойное образование 
перед выходом в мир взрослых. И меня ни кап-
ли не пугает начало самостоятельной жизни в 
общежитии, вдали от родного дома. Думаю, это 
пойдет мне на пользу, поможет взять себя в руки 
и научиться организованности, которой мне так 
не хватает. А еще в университете я надеюсь про-
должать занятия танцами, которыми увлекаюсь 
с детства, и выступить на университетской сцене 
с танцевальным номером.

Наш корр.

Секрет успеха:
Именно эти качества помогут добиться победы в любом 

деле, уверен секретарь студенческой первички БРСМ на 
факультете ВШТ, студент 4 курса Павел Болтышев. Этому 
целеустремленному, энергичному и позитивному молодому 
человеку можно верить: в канун празднования Дня универ-
ситета именно ПО БРСМ Высшей школы туризма была при-
знана лучшей в БГЭУ.

Инициатива изнутри 
и личный пример

Выполнен комплекс мероприятий по бес-
перебойной и устойчивой работе теплового хо-
зяйства университета к работе в осенне-зимний 
период 2013/2014 гг.

На выполнение подготовительных работ 
по подготовке внутренних инженерных сетей 

к отопительному сезону израсходовано 665,0 
млн.руб. В результате все системы отопления, 
холодного и горячего водоснабжения, вентиля-
ции, канализации учебных корпусов №№1-9, 
общежитий №№1-8 спортивного комплекса, сто-
ловой, гаража университета находятся в рабо-
чем состоянии. Все тепловые пункты оснащены 
приборами учета расхода тепла и воды, а также 
системами автоматического регулирования те-
пловой энергии и готовы к работе в ОЗП.

 Во всех учебных корпусах в летний период 
проведен косметический ремонт мест общего 
пользования, библиотеки, спортивных залов, 
столовых, буфетов и выборочно аудиторий на 
сумму 2 710,0 млн.руб. В общежитиях №№1-8 
также проведен косметический ремонт мест 
общего пользования, лестничных клеток, выбо-
рочный ремонт комнат на сумму 912,0 млн.руб. 
В текущем году велись также работы по ремонту 
кровель учебных корпусов, общежитий, столовой 
и библиотеки. Отремонтировано 727 м2 кровли 
на сумму 232,0 млн.руб.

О противопожарной ситуации доложил 
ведущий инженер по пожарной безопасности и 
охранно-пожарным системам Н.А.Василенко. В 
текущем году специалистами Ленинского РОЧС 
проведена проверка объектов вуза, располо-
женных в этом районе, выявлено 6 нарушений, 
которые до конца года должны быть устранены. 
Также совместно со штабом ГО проведено 12 
тренировок по действиям при пожаре и других 
ЧС в общежитиях и учебных корпусах универси-
тета. Заведующие общежитиями, коменданты 
учебных корпусов прошли обучение в Центре 
пожарной безопасности при Минском городском 
управлении МЧС. Со студентами, проживающи-
ми в общежитиях, также проводится инструктаж 
о мерах пожарной безопасности. 

Ведущий инженер отметил в своем докладе 
и нерешенные проблемы в части противопожар-
ной безопасности.

Наш корр. 

О ПОДГОТОВКЕ
К УЧЕБНОМУ ГОДУ 
И ОСЕННЕ-ЗИМНЕМУ
ПЕРИОДУ

- Павел, за какие заслуги именно вы были 
признаны лучшими?

- Сначала сухие цифры статистики: у нас на 
факультете членами БРСМ являются 68% сту-
дентов, на первом курсе – почти 90%. Раньше 
эти цифры были куда скромнее. Но в последние 
годы мы поменяли тактику общественной работы 
со студентами. Отказались от агитации, не под-
крепленной конкретными делами, и принудиловки, 
на собственном примере стали показывать, что 
реализовать свои творческие идеи и замыслы 
легче и интереснее в команде. Основной целью 
ОО БРСМ я считаю создание условий для все-
стороннего развития молодежи, раскрытия ее 
творческого потенциала. И мы стараемся сделать 
все для того, чтобы ребята понимали, что вместе 

с нами интереснее – постоянно реализуем про-
екты, идеи которых исходят от самих студентов, 
организовываем активный и познавательный досуг, 
помогаем с учебой и трудоустройством. Немало-
важным фактором успеха считаю и то, что все наши 
начинания поддерживает и одобряет руководство 
факультета, наш декан Н.И.Кабушкин, а также зам. 
декана З.М.Горбылева, преподаватели – частые 
гости и наравне со студентами активные участники 
проводимых мероприятий.

- Каким направлениям деятельности вы 
уделяете наибольшее внимание?

- В первую очередь – это организация досуга 
студентов и информационно-просветительская 
деятельность. Обо всех событиях и мероприятиях 
заранее извещаем с помощью стендов и доски 

объявлений – у нас здесь всегда свежая и акту-
альная информация, а не пожелтевшие листочки 
прошлогодних объявлений. Сейчас мы готовимся 
отмечать два праздника – День жизни 24 сентября 
и наш профессиональный праздник День туриз-
ма - 27 сентября. Любое мероприятие у нас на 
факультете – это событие, в котором участвует 
весь учебный корпус. Стараемся все организовать 
интересно, захватывающе, поэтому от желающих 
поучаствовать нет отбоя. На большой перемене в 
коридоре яблоку негде упасть. Ребята приходят к 
нам, видят, что здесь интересно, здесь единомыш-
ленники, которые посоветуют, помогут, поймут и 
назавтра уже приходят со своими идеями и хотят к 
нам присоединиться.

Кроме своего профессионального праздника, 
мы всегда отмечаем традиционные – Новый год, 
14 и 23 февраля, 8 марта, День университета. Но 
всегда стараемся сделать это необычно, неизбито. 
Например, на Новый год мы организовали благо-
творительный концерт и собрали деньги для дет-
ского дома г.Сморгони. На 23 февраля поздравляли 
мужчин факультета, поили их квасом и развешива-
ли по корпусу шуточные гирлянды из носков и во-
блы. На 8 марта провели своеобразный флеш-моб 
– «Подпиши открытку маме». Кроме традиционных 
праздников у нас есть и свои, фирменные, самый 
яркий и продолжительный из которых – это Неделя 
иностранных языков. На протяжении 4 дней весь 
корпус превращается в частичку Англии, Франции, 
Германии и Испании по очереди. Вообщем, студен-
там скучать у нас некогда.

Еще одно направление деятельности нашей 
первички – это благотворительность. Как я уже 
говорил, мы на постоянной основе сотрудничаем 
с детским домом в Сморгони, передаем туда сред-
ства, собранные на благотворительных студенче-
ских концертах, канцелярские принадлежности, 
книги, игрушки. Кроме этого, оказываем посильную 
помощь и поддержку общественному объединению 
защиты животных «Эгида».

Отдельное внимание уделяем спорту и здоро-
вому образу жизни. В свободное от учебы время 
всей группой катаемся на коньках, ходим в походы, 

ездим на экскурсии, участвуем в командных сорев-
нованиях, посещаем спортивные мероприятия. Для 
первого курса у нас есть специальное мероприятие 
«Веревочный курс»: это спортивная игра, которую 
мы обычно проводим в лесу, и которая нацелена на 
сплачивание группы, командообразование.

- Павел, столько идей и событий. За обще-
ственной жизнью вы про учебу не забываете?

-. Ну, пока же не отчислили (улыбается). Нет, 
на самом деле, было бы желание, а успеть можно 
очень многое. И с учебой у меня все в порядке 
– средний балл около 7,5. Я, по секрету, еще и 
работать умудряюсь, групповодом  – по выходным 
сопровождаю экскурсионные группы в Киев, Львов 
и другие города ближнего зарубежья.

- Что дает эта работа именно вам, какие 
приобретенные навыки могут пригодиться во 
взрослой жизни? И о том, кому передадите 
накопленный опыт и знания работы со студен-
тами еще не думали?

- Я занимаюсь этим, потому что получаю от 
общения с людьми огромное удовольствие, мне 
нравится придумывать и реализовывать интерес-
ные проекты, помогать людям. Считаю, что только 
от нас самих зависит, какими будут наши студен-
ческие годы, хочется максимально их наполнить 
добрыми делами и яркими событиями. А вместе 
сделать это намного легче. Ну и конечно, после 
окончания вуза мне обязательно пригодятся при-
обретенные здесь навыки менеджмента.

О преемнике, конечно, думаю, ведь мне оста-
лось учиться чуть меньше двух лет. Но хотелось бы, 
чтобы человек занимался этим не год-два, поэтому 
нового председателя БРСМ будем выбирать из 
студентов следующего 1 курса.

А всем моим товарищам и единомышленникам, 
руководству факультета я хочу выразить огромную 
благодарность за помощь, сотрудничество и по-
сильный вклад в нашу маленькую победу.

З.Синицкая

Тяжело в учении –
легко на зачислении
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Конфликты 
в нашей
жизни

Полезно знать КАК УСТРАИВАЮТСЯ В ЖИЗНИ ВЫПУСКНИКИ БГЭУ

ВОЛОНТЕРСТВО  - 
ЭТО ОСОБЫЙ МИР

Логист: «Все, о чем читала в учебниках, 
реализую на практике»

Мария Дворецкая, 21 год. Закончила факультет маркетинга 
и логистики по специальности «логистика» БГЭУ.

Попала в число 25-ти бюджетников, набрала больше 
370 баллов. «Работала во время учебы сначала в транс-
портной компании, а теперь работаю по распределению 
в одном из банков. Я сначала удивилась, что банк через 
вуз искал выпускника именно с логистическим образова-
нием, потому что логисты в наших банках – это пока 
редкость. Процентов 80-90 выпускников работают 
либо в транспортных/экспедиторских компаниях, либо 
в крупных компаниях-экспортерах. 

А я пошла в банк на собеседование, прошла отбор и 
начала работать», - рассказывает Мария.

О своей работе выпускница-логист говорит с вооду-
шевлением. 

«В основном занимаюсь популяризацией направления 
логистики применительно к перевозкам банковских цен-
ностей. Помимо этого много финансовых расчетов, 
проектов по оптимизации различных служб, потому что 
в нашем банке сейчас идет довольно активная транс-
формация. Участвую в построении моделей бизнес-
процессов. Я рада, потому что действительно вижу, 
что те передовые технологии, которые, как я читала 
в учебниках, где-то там происходят, реализуются на 
практике!» 

Логисты, рассказывает Мария, зарабатывают сегодня 
хорошо. Молодые специалисты через полгода-год вполне 
могут начать получать зарплаты от тысячи долларов. 
«Набирая стаж, соответственно, больше, - говорит 
бывшая студентка.

 – Уходить после распределения не планирую. Мне 
очень нравится пока в той компании, в которой я ра-
ботаю». 

Наш корр.

Летом мы проводим время так, как сами пожелаем: на даче, в деревне, в род-
ном городе,  берем путевку в южные страны погреться на солнышке. Некоторые 
подрабатывают  месяц или чуть больше. Но есть и те люди, которые совмещают 
приятное с полезным и находят работу на море. Я хотела бы вам, дорогие чита-
тели, представить выпускницу факультета маркетинга 2012 года Елену Козак. Не 
так давно она являлась сотрудником Республиканской молодежной обществен-
ной организации “Лига добровольного труда молодежи”, которая направлена на 
работу с молодежью и, соответственно, со студентами.

- Лена, расскажи, пожалуйста, какие 
у тебя остались воспоминания после 
университета? Скучаешь по студен-
ческой жизни?

 - Воспоминания остались, конечно, са-
мые наилучшие. Не скажу, что скучаю, т.к. 
я нашла место, где атмосфера еще лучше, 
а люди – активней, и мы объединены чем-
то большим, чем лекции и семинары.

 - А как ты познакомилась с этой 
организацией?

 - Еще на первом курсе я искала способ 
поехать вожатой в лагерь, не имея при 
этом педагогического образования, при-
чем куда-нибудь на море.

В первый раз я поехала после второго 
курса в «Ласковое море», г/п Джубга, Ту-
апсинский р-н, вожатой.

 - Что же тебя заставило и дальше 
состоять в организации? Да, съез-
дила, попробовала что-то новое, но 
потом же ты приехала, и все верну-
лось в привычный ритм. Что было 
тем якорем, который удерживал на 
протяжении довольно длительного 
времени?

 - Сложно ответить. Скорее это атмос-
фера: тебя окружает большое количество 
активных и креативных людей, новые 
знакомства, проекты. Все это напоминало 
лагерь и тот бешеный ритм жизни, где ты 
никогда не сидишь на месте.

 - Но ведь ты была не просто чле-
ном организации?

 - Я долгое время была волонтером и 
помогала в организации проектов и раз-
личных программ. После четвертого курса 

стала координатором арт-клуба «Clever», 
потом -  координатором программы пе-
дагогического отряда»RESПУБЛИКА». 
А после получения диплома стала уже 
официальным работником с полным ра-
бочим днем.

 - Расскажи, пожалуйста, подроб-
ней про эту программу.

 - Каждый год от организации ездят око-
ло 450 человек. Это не только вожатые, но 
также и плавруки, физруки, диджеи и т.д. 
В этом году организация предоставляла 
5 лагерей на выбор, а также возможность 
работы в сервисном отряде. Все лагеря 
находятся на территории Российской 
Федерации, большинство – в курортной 
зоне.

 - И что же нужно для того, чтобы 
поехать? Просто приехать в офис и 
сказать «Я хочу»?

 -- Нет, конечно! Для этой программы 
участник обязан прийти на кастинг, ко-
торый обычно проводится зимой, стать 
членом организации и оплатить членский 
взнос, далее пройти 5 занятий, посвя-
щенных работе с детьми. После всех обу-
чающих тренингов проводится фестиваль 
– яркое мероприятие, где ребята не только 
сдают экзамен по теоретической части, но 
демонстрируют и свои таланты, заранее 
подготавливая выступления. После удач-
ной сдачи экзамена остаётся сдать деньги 
на страховку, отрядные деньги, а также 
оплатить дорогу в одну сторону (при хоро-
шей работе и договоренности с лагерем, 
дорога обратно оплачивается на месте с 
50% скидкой при работе на первой смене 
и 100% при работе на второй).

 - Что ж, весьма неплохой вариант 
для проведения летнего времени. А 
что еще может предложить «Лига», 

если говорить о поездках за грани-
цу?

 - Международные проекты. У нас есть 
два направления:  летние лагеря (реги-
страция начинается весной, длительность 
две недели) и международные молодеж-
ные обмены (появляются в течение всего 
года, длительность 7-10 дней).

 - А ты принимала участие в этих 
проектах? Что можешь рассказать?

 - Да, в период осень-весна я езжу по 
международным обменам. Поехать туда 
могут не все, а только достойнейшие, ведь 
мы представляем страну. Каждый такой 
проект сопровождается определенной 
тематикой, которую участники узнают 
заранее. Она может быть любая: от эко-
логии до ценностей человека. Чаще всего 
виза оформляется бесплатно, участник 
оплачивает дорогу (однако 70% стоимости 
ему возвращается); затраты на еду и про-
живание в течение проекта оплачивает 
принимающая сторона. По сути, нужно 
оплатить 30% дороги и взять с собой день-
ги на карманные расходы.

 - Ты помнишь свой первый подоб-
ный проект?

- Конечно! В 2012 году я поехала в 
Армению на проект «Европейские цен-
ности». Это было очень интересно. Мне 
безумно понравились люди, которых я 
там повстречала, атмосфера, да и сама 
страна. 

Поблагодарим Лену за подробный рас-
сказ и будем иметь в виду всю полезную 
информацию, которой она с нами подели-
лась. И может, в планы на следующее лето 
можно вписать еще пару пунктов?

К.Капитанова, наш корр.

История человечества с древних 
времён до настоящего времени пока-
зала, что конфликты неизбежны, суще-
ствовали всегда и будут существовать 
столько, сколько существует взаимо-
действие людей между собой. Феномен 
конфликтов хорошо знаком любому 
человеку. Но как это часто бывает, хо-
рошо знакомые понятия труднее всего 
поддаются определению. Не пытаясь 
давать здесь строгих определений, 
попытаемся уточнить ряд критериев, 
позволяющих выделить с некоторым 
приближением, что такое конфликт в 
системе межличностных взаимодей-
ствий.

Различия людей во взглядах, несовпа-
дение восприятия и оценок тех или иных 
событий достаточно часто приводят к спор-
ной ситуации. Если к тому же создавшаяся 
ситуация затрагивает личные интересы 
участников взаимодействия и представля-
ет собой угрозу для достижения поставлен-
ной цели хотя бы одному из участников, то 
возникает конфликтная ситуация…

Конфликт в переводе с латинского язы-
ка это столкновение, спор, борьба, проти-
востояние. Все сферы жизни проникнуты 
множеством противоречий, столкновений 
различных целей и интересов, поэтому 
существует огромное многообразие кон-
фликтов. Но при всём их разнообразии 
всем им присуще некоторые общие черты. 
Конфликт – это состязание, в котором сто-
роны стремятся достичь несовместимых 
положений. Это столкновение противопо-
ложно направленных целей, интересов, 
позиций, взглядов, т.е. присутствует потен-
циальная напряженность, которая перерас-
тает в реальную. 

Природа возникновения конфликтов 
самая разнообразная, поэтому причин 
конфликтов столь же много, как и самих 
конфликтов, все их описать невозможно 
– это политика и экономика, социальные 
отношения, взгляды и потребности людей. 
Но особенность конфликта – его ресурсная 
сущность, т.е. всякий предмет или состоя-
ние, которое является объектом конфликта, 
представляет из себя важный для человека 
ресурс. Ограниченность ресурсов доста-
точно часто ведет к возникновению на-
пряженных, переходящих в конфликтные, 
отношений на уровне отдельной личности, 
группы, организации. Острота конфликта во 
многом зависит от степени применения на-
силия в конфликтных действиях: чем выше 
эта степень, тем острее и драматичнее 
протекает конфликт, чем больше эмоций 
вызывает конфликтная ситуация у тех, кто 
в ней участвует, тем острее конфликт.

Любой конфликт рано или поздно закан-
чивает, но победа в конфликте или пораже-
ние не единственные конечные результаты, 
не редки случаи обоюдного поражения. 
Поэтому наиболее эффективным методом 
решения конфликтов являлся и является 
компромисс. Это диалог, в результате кото-
рого стороны стараются прийти решению, 
итог которого не ущемит прав и положения 
ни одной из конфликтующих сторон.

Изучением конфликтов занимались уче-
ные с древнейших времен. Они отмечали 
как позитивную, так и негативную роль кон-
фликтов в жизни общества. Большинство 
людей искренне и чаще всего обоснованно 
рассматривают конфликт как нечто такое, 
чего нужно любыми путями избегать. Но 
если к конфликту относиться не только как 
к неизбежному злу или помехе, а скорее как 
к нормальному социальному явлению, то 
нетрудно обнаружить в нём и позитивные 
моменты. Например, это и разрядка напря-
женной обстановки, снятие эмоциональной 
напряжённости, что приводит к снижению 
интенсивности отрицательных эмоций, это 
диагностика возможностей оппонентов, 
это и источник инноваций, стимулирование 
к изменениям и развитию. Ведь именно 
конфликт позволяет определить, какие 
требуются изменения, поддерживает со-
циальную активность людей.

Г.Гришаева, психолог УЗ ГПНД  



«ЭКАНАМIСТ»

Домрачева, - чем больше запланируешь 
- тем больше сделаешь. Здесь главное - 
самоорганизация.

В планах у спортсменки – тренировки 
и сборы, подготовка к осеннее - зимним 
стартам и Сочинской олимпиаде. Кстати, 
в Сочи соревнования будут проходит на 

достаточной высоте, в довольно непро-
стых климатических условиях, поэтому уже 
сейчас почти все тренировки проходят в 
среднегорье.

Надо отдать должное чувству юмора и 
самоиронии звезды. Когда у нее спросили 
о самых запоминающихся моментах про-
шлого сезона, она вспомнила не только 
долгожданную победу на чемпионате мира, 
но и стрельбу по чужим мишеням.

- Мне было стыдно, казалось, что мир 
рухнул, - призналась Дарья и попросила 

показать видеоролик о том неприятном 
моменте. Сюжет был встречен аплодис-
ментами.

Молодежь интересовалась также, по-
чему она поступила в БГЭУ, а не скажем 
в «физкультурный» вуз. И есть ли у нее 
особенный талисман для выступлений. В 
общем, даже после почти двухчасового 
общения у студентов осталось еще масса 

вопросов. Но время открытого урока, к 
сожалению, истекло. Итог встречи подвел 
проректор по научной работе, профессор 
Г.А.Короленок – он поблагодарил Дарью 
Домрачеву - свою бывшую дипломницу и 
вручил ей памятные сувениры. А затем 
все желающие смогли взять у спортсменки 
автограф на память.

Наш корр.

Фото Д.Гусалова
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

объявляет конкурс на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава:

Зав.кафедрой:   общественных дисциплин и права (Бобруйский филиал).
Доцента кафедры: политологии.
Старшего преподавателя кафедры: белорусского и русского языков.
Ассистентов кафедр: организации и управления; экономики промыш-

ленных предприятий; национальной экономики и государственного управ-
ления; высшей математики; маркетинга.

Срок подачи документов на конкурс  с 27.09.2013 г. по 27.10.2013 г.
Документы (личный листок по учёту кадров; автобиография; копии докумен-

тов об образовании, учёной степени, ученого звания; характеристика с последне-
го места работы; список научных работ) присылать на адрес: 

220070, г. Минск, пр-т Партизанский, 26, ректору.

«Витязь» презентует
новый проект

молодежной сборной страны
«Витязь» – молодой клуб. Тем не менее, он уже успел занять важное место в системе 

белорусского гандбола. В текущем сезоне на базе клуба будет проходить централизованную 
подготовку юношеская сборная Беларуси 1996 года рождения. В планах у руководства – от-
крытие «элит-интерната», который в корне изменит подход к отбору игроков для главной 
национальной команды.

17 сентября «Витязь» провел свой первый 
матч в чемпионате Беларуси против дружины 
из Гомеля. По случаю начала сезона состоялась 
пресс-конференция, на которой был презенто-
ван проект базового клуба молодежной сборной, 
в которой приняли участие

Сергей Борисович Репкин – председатель ГК 
«Витязь», заместитель председателя ОО «Бело-
русская федерация гандбола», заведующий ка-
федрой физической культуры и экономики спор-
та БГЭУ; Николай Владимирович Жук – главный 
тренер ГК «Витязь», старший тренер юношеской 
сборной команды Беларуси по гандболу 1996 
года рождения; Александр Владимирович Опей-
кин – директор по развитию ГК «Витязь» и Ники-
та Ермашевич – капитан команды ГК «Витязь», 
игрок молодежной сборной страны 

Гандбольный клуб «Витязь» – спортивное 
общественное объединение, созданное по 
инициативе любителей гандбола. Клуб был 
основан весной 2012 года на базе студенческой 
гандбольной команды БГЭУ. Завоевав в февра-
ле 2012 года кубок Минска среди любительских 
команд, игроки гандбольной дружины БГЭУ при-
няли решение о создании профессионального 
клуба для участия в чемпионате Беларуси. 

В сезоне 2012/13 основу команды «Витязя» 
составили игроки-любители, которые заняли 
итоговое 15-е место в чемпионате Беларуси. 

Новый сезон для клуба ознаменовался 
новыми планами. По решению исполкома БФГ, 

«Витязь» стал базовым клубом для подготовки 
юношеской и молодежной сборной Беларуси, 
начиная с 1996 года рождения. Таким образом, в 
сезоне 2013/14 цвета «Витязя» будет защищать 
профессиональная молодежь, которая примет 
участие не только в чемпионате Беларуси, но и 
в розыгрыше Балтийской лиги.

Наш корр.

Продолжение. Начало на 1-ой стр.

Урок именитой чемпионки

Встреча со студентами

АВТОПРОБЕГОМ 
КРЕПКА НАША ДРУЖБА

5 сентября  в Бресте стартовал автомотопробег «Вместе - мы сила» приуро-
ченный к 10-летию ОДКБ.

Согласно маршруту, мотопробег прошел 
через столицу нашей страны. 6 сентября 
участники мотопробега встретились с Главой 
государства Александром Григорьевичем 
Лукашенко и Генеральным секретарем ОДКБ 
Николаем Бордюжей. 

Маршрут мотопробега пройдет через 
Минск, Москву, Пензу, Оренбург, Астану, Биш-
кек. На мероприятии присутствовали специ-
альные гости, ветераны, курсанты военных 

учебных заведений. Это событие не прошло 
мимо студентов нашего университета. Мы 
имели возможность увидеть это грандиозное 
мероприятие вживую.

Мотопробег завершится 30 сентября в 
Душанбе, столице Таджикистана, где госу-
дарству будет вручено несколько транспорт-
ных средств белорусского производства.

Яна Дрозд, студентка 2 курса УЭФ

Праздник книги
Издательский центр БГЭУ принял участие в XXVI Московской международной книжной 

выставке–ярмарке (ММКВЯ) в составе национальной экспозиции Беларуси (10 ведущих из-
дательств и полиграфических предприятия республики). Организаторы ярмарки – Феде-
ральное агентство по печати и массовым коммуникациям Российской Федерации 
и ГП «Генеральная дирекция Московских международных книжных выставок и ярмарок».

ММКВЯ сегодня является наиболее представи-
тельным и масштабным книжным форумом в СНГ. 
Это профессиональное мероприятие, участие в кото-
ром – необходимая составляющая освоения рынка.

Выставка проходила с 4 по 9 сентября. В ней 
принимали участие книгоиздательские и книго-
торговые фирмы и организации, полиграфические 
предприятия, ассоциации книгоиздателей и книгорас-
пространителей, литературные и информационные 
агентства и общества, а также другие организации 
и объединения. На книжном форуме были широко 
представлены издательства России, СНГ и всего 
мира. Почетный гость книжной ярмарки – Венгрия.

Всего в книжном форуме приняли участие 56 
стран, представивших 1241 компанию. Программа  
включала в себя свыше 500 деловых и творческих 
мероприятий, было представлено более 200 тысяч 
изданий на десятках языков мира. Всего XXVI Мо-
сковскую международную книжную выставку-ярмарку 
за шесть дней посетило почти 200 тысяч москвичей 
и гостей столицы.

Издательским центром БГЭУ экспонировалось 
свыше 40 наименований основных учебных (учеб-

ники и учебные пособия) и научных (монографии, 
материалы научных конференций) изданий.

В ходе выставки на стенде была проведена ра-
бота по расширению книжного рынка издаваемой ИЦ 
учебной литературы на Россию и другие страны СНГ, 
проводилась презентация новых учебных изданий 
нашего университета.

Московская международная книжная выставка-
ярмарка – всегда громкое медиа-событие, которое 
создаёт своё информационное поле, привлекает 
общественное внимание к книге и чтению. Работу 
форума освещают около тысячи журналистов, 
представляющих десятки теле- и радиокомпаний, 
сотни печатных СМИ. Выставка вызывает огромный 
интерес у читателей.

Также наш Центр принял активное участие и 
в Дне белорусской письменности. В Быхове мы 
представили заинтересованным читателям и орга-
низациям экспозицию новой учебной и методической 
литературы.

Ю.Чесноков, зам.директора ИЦ БГЭУ 

Добровольно сдал –
спи спокойно!
С 30 сентября по 4 октября с 8:00 до 20:00 Заводским РУВД г.Минска будет проводиться 

основной этап СКМ «Арсенал».

Заводское РУВД столицы напоминает всем 
владельцем оружия о своевременной его пере-
регистрации и соблюдении правил пользования 
и хранения оружия. 

Каждый, кто добровольно сдаст незаконно 
хранящееся огнестрельное и газовое оружие, 
освобождается от административной и уголов-
ной ответственности. Те, кто не желает разору-
жаться, рискуют быть наказанными за хранение 
незарегистрированного оружие или его незакон-
ный оборот. В административном порядке – это 

штраф от 10 до 30 базовых величин с конфи-
скацией оружия. Уголовное законодательство 
предусматривает лишение свободы на срок до 
7 лет. Добровольно сдать оружие можно в любой 
ближайший отдел милиции. За более подробной 
информацией обращайтесь по городскому теле-
фону: 8 (017) 340-06-77.

Т.Ермольчик, пресс-офицер Заводского 
РУВД г.Минска

Кафедра физикохимии материалов и производственных технологий выражает глубо-
кие соболезнования доценту, кандидату биологических наук ИОСИФУ СТЕФАНОВИЧУ 
МИХАЙЛОВСКОМУ в связи с постигшим его горем - смертью брата.


